
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
14/07 +20 +30 752
15/07 +21 +32 751
16/07 +23 +31 751

Председателем комитета по культуре админи-
страции Заводоуковского городского округа 8 ию-
ля назначена Инна Колесниченко. 

В 2006 году Инна Александровна окончила Тюмен-
ский государственный университет по специальности 
«юриспруденция». Работала в системе соцобслужи-
вания населения, в сфере среднего и малого бизнеса. 

С сентября 2013 года стала заместителем дирек-
тора в государственном автономном учреждении 
культуры Тюменской области «Дворец националь-

ных культур «Строитель». В 2017 году прошла переподготовку в Тю-
менском государственном институте культуры. 

Имеет двоих детей.

16 июля в ДК «Ритм» (г. Заводоуковск, ул. 
Революционная, 113) пройдёт рабочая встре-
ча пчеловодов округа с заведующей лабо-
раторией болезней пчёл Тюменского науч-
ного центра Тамарой Даманской. 

Начало в 10.00. Вход свободный. 
Тамара Фёдоровна ответит на все интересу-

ющие пчеловодов вопросы.
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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

ГОРЯЧАЯ ПОРА

НАЗНАЧЕНИЕ

• Пока строители ООО «Юникс-Н» ремонтируют в заводоуковском «Светлячке» группы, 
сотрудницы детского сада раскрашивают на участках качели и песочницы.  

К ДНЮ РОЖДЕНИЯ ОБЛАСТИ

Малышам – комфорт 
В Тюменской области есть своё Мёртвое озеро 

и свой Байкал. 
Озеро Солёное (д. Окунево, Бердюжский район), 

по сути, является мёртвым. Уровень соли в нём на-
столько велик, что рыба не водится. В период Ве-
ликой Отечественной войны здесь занимались до-
бычей соли и отправляли её на фронт. 

Озеро Среднее жители Викуловского района счи-
тают своим главным чудом. Уровень кислорода в 
воде немного недотягивает до знаменитого пресно-
го озера Байкал. Но в то же время местную воду, 
без малейшей очистки, пьют жители всех близле-
жащих деревень. Глубина озера в отдельных ме-
стах составляет около 26 метров, а прозрачность 

воды можно оценить даже стоя у берега. 
https://www.tumen.kp.ru/daily/26419/3292797/

Бдительные заводоуковцы, 
проезжая в сторону Щучьего, 
ещё в прошлом году заметили 
непорядок в лесосеке, которую 
осваивало ООО «Горизонт». Их 
внимание привлекли несобран-
ные в валы или кучи порубочные 
остатки, выкорчеванные пни на 
вырубке. Нынче площадь без-
лесного пространства стала ещё 
больше.

Валерий Овсянников, главный 
специалист Тюменского межрай-
онного отдела федерального го-
сударственного лесного надзора, 
рассказал, что ООО «Горизонт», 

взявшее в аренду и лес для заго-
товки, и недра для добычи песка, 
оштрафовано на 50 тысяч ру-
блей. Стараясь минимизировать 
штрафные санкции, разработчи-
ки недр проложили там, где поло-
жено, минерализованные поло-
сы, а порубочные остатки и пни 
собрали в кучи. Лесные инспек-
торы выдали нарушителям пра-
вил пожарной безопасности обя-
зательное для исполнения тре-
бование: осенью, по окончании 
пожароопасного сезона, сжечь  
собранные древесные остатки.

Александр ПОНОМАРЁВ

За исполнением проследят
Нарушения требований пожарной безопасности в лесном 
фонде в пределах городского округа разработчик недр ча-
стично устранил.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Всё чаще проблемы окружающей среды и 
экологической безопасности стали волно-
вать заводоуковцев. Очередное обращение 
жительницы города в редакцию нашей га-
зеты тому подтверждение. 

Лариса Погукай от имени жителей городского 
округа через газету обращается к муниципальным 
властям: «В связи с появившейся в СМИ (в газе-
те и на телевидении) информации о массовой ги-
бели пчёл в разных микрорайонах Заводоуковска 
просим вас, согласно статье 11 закона Тюменской 
области «О пчеловодстве», дать полную и досто-
верную информацию о состоянии окружающей сре-
ды Заводоуковского городского округа. Интересу-
ет также вопрос: можно ли после обработки сель-
хозкультур употреблять в пищу лесные ягоды и зе-
лень с личных участков?». 

От редакции: статья 11 закона Тюменской об-
ласти «О пчеловодстве» гласит, что «граждане и 
юридические лица имеют право на получение от 

Пчёлы отжужжали? 
органов государственной власти и органов мест-
ного самоуправления своевременной, полной и 
достоверной информации о состоянии окружа-
ющей среды, а также о ситуациях, представляю-
щих опасность для медоносных пчёл. Оповеще-
ние граждан и юридических лиц о состоянии окру-
жающей среды, а также о ситуациях, представля-
ющих опасность для медоносных пчёл, осущест-
вляется через средства массовой информации».

Подготовила Рузана АКОПЯН

В «Олимпийской Ребячке» 
под Тюменью соревновались 
11-15-летние подростки из 26 ко-
манд муниципальных районов и 
городов области. Заводоуковцы 
Павел Остольский, Андрей За-
вьялов, Надежда Удилова, Миха-
ил Денисов, Валерия Клопотная, 
Александр Ахминеев и Екатери-

на Иванова выступили очень до-
стойно. А Маргарита Болдырева, 
ставшая второй в личном зачёте, 
вошла в сборную Тюменской об-
ласти и поедет на всероссийский 
фестиваль ГТО, который пройдёт 
в международном детском цен-
тре «Артек» в Крыму.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

ГТО до «Артека» довело 
Команда заводоуковских школьников стала пятой на об-
ластном летнем фестивале Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса.

Детские сады округа ждут нынче более 
трёх тысяч дошколят. Подготовиться к их 
достойной встрече – главная забота и вос-
питателей, и строителей.

Как сообщила специалист комитета образова-
ния Евгения Рогова, плановые косметические ре-
монты будут проведены во всех  дошкольных уч-
реждениях округа. В большинстве из них к приё-
му детей всё уже готово: в группах покрашено и 
побелено, на игровых площадках запестрили яр-
кими красками скамейки, качели, горки, песочни-
цы и веранды. 

Более серьёзная работа, к которой были при-
влечены профессиональные строители, прове-
дена в падунском «Светлячке» (где отремонти-
рована внешняя пожарная лестница) и в город-
ском детском саду «Сказка» (здесь обновили от-
мостку здания).

Сейчас работы идут в головном детском саду 
«Светлячок», который объединяет все дошколь-
ные учреждения города, посёлка Комсомольско-
го, сёл Падун и Гилёво.

– Большой ремонт летом – это уже многолет-
няя практика, –  говорит директор центра Еле-
на Бушмелёва. – Нынче мы капитально обновили 
четыре группы – полностью заменили полы, две-
ри, электропроводку. Строительная организация 

«Юникс-Н» выполняет работу своевременно с хо-
рошим качеством. Мастера учитывают наши поже-
лания, помогают выбрать отделочные материалы 
– так что группы друг на друга похожи не будут.

Руководитель строителей Ольга Харитонова, 
говорит, что все десять её мастеров – опытные 
специалисты. Два десятка лет Ольга Игоревна ра-
ботала в «Загросе» и за это время, пожалуй, во 
всех учреждениях образования ремонт делала. 
За три года предпринимательской деятельности, 
уже в роли организатора, ремонтировала школу и 
детсад «Рябинушка» в Новой Заимке, спортком-
плекс «Ритм» в Заводоуковске. 

Следующим летом в городском «Светлячке» 
планируют отремонтировать ещё две группы, 
музыкальный зал и лестничные пролёты. А по-
том очередь дойдёт и до филиалов детского са-
да. Правда, в одном из них – «Алёнушке» – уже 
нынче будет капитально отремонтирована одна 
группа и укреплена внешняя стена.

Директор «Светлячка» Елена Бушмелёва ещё 
мечтает о благоустройстве территории, замене 
асфальта на дорожках. Но пока это – прикидки на 
будущее. А вот в том, что запланированные нын-
че работы будут сделаны качественно и в срок, 
она уверена совершенно. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

Уважаемые читатели!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 числа каж-

дого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт в ваш дом! 
Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газеты (г. За-

водоуковск, пер. Элеваторный, 6). 
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НОВОСТИ РОССИИМАЛАЯ ТОЧКА НА КАРТЕ РАЙОНА

БЛИЦ-ОПРОС

• Два дома на одной улице в деревне Щучье расположены недалеко друг от друга. Только вот с одним хозяева решили расстаться.
А перед вторым сложен пиломатериал, во дворе строятся новые хозяйственные постройки. Значит, жизнь продолжается.

• Родители Ольги Барковой работали
в интернате, который раньше

существовал на территории 
Колесниковского сельского совета.

После его ликвидации они переехали
в Щучье. Ольге Ивановне было тогда 

пять лет, так что тонкости жития
и интерната, и деревни она знает

очень хорошо.

А у вас в семье цифровое ТВ?

Деревня Щучье жила, живёт. 
А жить будет?

Президент Владимир Путин подписал 
Указ о проведении в 2020 году в России 
Года памяти и славы.

«В целях сохранения исторической па-
мяти и в ознаменование 75-летия Победы 
в Великой Отечественной войне 1941-1945 
годов постановляю провести в 2020 году в 
РФ Год памяти и славы», – говорится в Ука-
зе главы государства.

В течение месяца правительство долж-
но утвердить план основных мероприятий.

В России впервые в этом году зафик-
сирована дефляция.

По данным Росстата, в июне существен-
ное влияние на динамику потребительских 
цен на продовольственные товары оказало 
снижение цен на плодоовощную продукцию.

Удешевление плодоовощной продукции 
отмечалось в 78 субъектах РФ, самое за-
метное – в Карачаево-Черкесской Респу-
блике (на 15 %), Калининградской обла-
сти (на 11 %), Брянской и Тверской обла-
стях (на 9,6 %). 

В июне продовольственная дефляция до 
этого момента была лишь в 2015 году, тог-
да цены снизились на 0,45 процента в ме-
сячном выражении.

В 2019 и 2020 годах пройдёт Всерос-
сийская диспансеризация взрослого 
населения.

Контролировать ситуацию в регионах по-
ручено Федеральному фонду обязательно-
го медицинского страхования совместно с 
территориальными фондами ОМС.

В необходимости диспансеризации рос-
сиян будут информировать Минздрав, Мин-
просвещения, Минобрнауки, Минкомсвязи, 
Минспорт, Минтранс и Минтруд. 

С 1 июля 2020 года люди с ограничен-
ными возможностями здоровья и сопро-
вождающие их водители смогут бесплат-
но пользоваться местами для парковки 
независимо от города проживания.

Закон касается более 11 миллионов рос-
сиян с ограниченными возможностями. 
Им больше не нужно будет каждый раз 
подтверждать свой статус «бумажной» 
справкой. Информация об инвалидности, 
«оформленной» на автомобиль, будет по-
ступать из федерального реестра инва-
лидов.

Сегодня люди с инвалидностью, выехав-
шие за пределы своего региона, не могут 
бесплатно припарковаться на парковке для 
инвалидов, если сведений об их автомоби-
лях нет в реестре региона их пребывания.

В России будут созданы специальные 
реестры организаций, которые вправе 
оказывать услуги по организации дет-
ского отдыха. 

Такой законопроект Госдума приняла в 
первом чтении. Цель изменений – обеспе-
чить безопасные условия для детей при ор-
ганизации их отдыха и оздоровления, повы-
сить ответственность руководителей соот-
ветствующих организаций за качество пре-
доставляемых услуг. Предлагается вести 
региональные реестры организаций отды-
ха и оздоровления детей и установить пере-
чень сведений, включаемых в такие списки.

Организации смогут попасть в реестр 
только после специальной проверки. Ес-
ли этот этап не пройден или предоставле-
ны недостоверные сведения, то из переч-
ня исключат. 

Реестр будет открытым. Родители смогут 
проверить фирмы, организующие отдых, и 
убедиться в её надёжности.

По материалам «Российской газеты»

Анна Тихонова, пенсионер-
ка, с. Лыбаево:

– Телевизор я смотреть люблю. 
И когда появилось цифровое те-
левидение, конечно, проводить 
время у экрана стало приятнее 
– качество изображения со ста-
рым не сравнить, да и выбор ка-
налов большой.

Сергей Михайлов, пенсио-
нер, г. Заводоуковск:

– У меня дом расположен в ни-
зине, в пойме реки Ук. С вводом 
цифрового сигнала ТВ были про-
блемы с качеством трансляции. 
После покупки и установки «коро-
бочки» к телевизору всё вроде бы 
нормализовалось. А вот в квар-
тире брата в доме, расположен-
ном на горе, обычная комнатная 
антенна обеспечивает устойчи-
вый приём и качество просмотра.

Валерий Кузнецов, пенсио-
нер, г. Заводоуковск:

– Телевизор смотреть прихо-
дится не так часто. Пользуемся 
двумя бесплатными мультиплек-
сами на цифре. В основном смо-
трю художественные фильмы на 
Пятом канале. Качество лучше 
аналогового телевидения, хотя 
время от времени «квадратики» 
на экране появляются.

Людмила Шрайнер: пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

– Нам не повезло: не так дав-
но приобрели спутниковое ТВ 
у нерадивого продавца. Полго-
да всё было хорошо, но потом 
якобы закончился тариф, хотя я 
оплатила за год вперёд. На пре-
тензии он не реагировал, пози-
ционируя себя лишь установщи-
ком, предлагая все вопросы зада-

вать по единому телефону опе-
раторам в центральном офисе 
в Москве... Несколько месяцев 
назад установили в другой ком-
нате цифру на 20 каналов, что-
бы смотреть местные и област-
ные новости. Так вот приставка 
есть, а местных новостей как не 
было, так и нет. 

Елена Сомова, предприни-
матель, г. Заводоуковск:

– У меня современный телеви-
зор, который принимает цифро-
вое телевещание. Но если чест-
но, то очень редко его смотрю.

Надежда Михайлова, убор-
щица, г. Заводоуковск:

– Отличная вещь. У меня ста-
ло больше любимых сериалов. 
Иной раз не можем с дочкой по-
делить телевизор. Ей нужно быть 
в курсе музыкальных новостей 

на канале МузТВ, а мне – посмо-
треть «Ворониных» на СТС. Ре-
шили, что на днях пойдём и ку-
пим ещё одну приставку и под-
ключим её к телевизору на кухне.

Галина Постникова, пенси-
онерка, пос. Комсомольский:

– У нас оба телевизора новые. 
С настройкой никаких проблем не 
было. Правда, последнюю неде-
лю в самое телевизионное вре-
мя, часов с семи вечера, куда-
то пропадает половина каналов. 
Появляется надпись: «Нет сигна-
ла». А другие десять каналов, что 
удивительно, показывают. 

Любовь Дмитриева, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

– Да я и не заметила переход 
на цифровое телевещание – у 
нас приставка уже несколько лет 
стоит. Правда, возиться с двумя 

пультами мне, близорукой, труд-
новато – пока нужную кнопоч-
ку найду, уже и кино посмотреть 
расхочется.

Надежда Морланг, пенсио-
нерка, с. Новая Заимка: 

– Смотрю передачи по спутни-
ковому телевидению. В основном 
на канале «Россия-1». Интересу-
юсь в равной мере и новостями, 
и сериалами, и развлекательны-
ми программами. Но вот в непо-
году (дождь или ветер) случают-
ся помехи или совсем телевизор 
отключается.

Ирина Волкова, бухгалтер, 
г. Заводоуковск:

– К цифровому ТВ подключи-
лись без проблем и открыли для 
себя на канале «Пятница» ин-
тересную программу про путе-
шествия. Смотрим всей семьёй.

Образование в 1929 году в Заводо-
уковске лестрансхоза, преобразован-
ного затем в леспромхоз, и решение 
руководства страны начать строитель-
ство железнодорожной ветки Заво-
доуковск–Тобольск сыграли ключе-
вую роль в появлении в районе на-
селённого пункта Щучье.

Заводоуковские краеведы сходятся во 
мнении, что изначально Щучье возникло 
как посёлок спецпереселенцев – креп-
ких сельских тружеников, лишённых все-
го имущества во время коллективизации 
и сосланных в отдалённые необжитые 
районы. В отсутствии нормального пита-
ния, медицинского обслуживания многие 
переселенцы, разместившиеся в наспех 
построенных бараках и землянках, уми-
рали. Выжившие «кулаки» и «подкулач-
ники» составили костяк кадровых рабочих 
леспромхоза. С момента организации ле-
созаготовительного предприятия они руч-
ными пилами заготавливали лес, строили 
дорогу-лежнёвку, по которой брёвна сна-
чала на лошадках, а позднее на машинах 
круглогодично везли к железнодорожной 
станции. Деловой хвойный лес отправля-
ли на стройки страны. Берёза для отопле-
ния находила сбыт на месте.

В 1936 году НКВД Омской области ре-
шил в Щучьем организовать исправитель-
но-трудовую колонию № 4. Осуждённые 
по уголовным и политическим статьям и  
раскулаченные валили лес в полосе от-
вода будущего линейного сооружения, 
строили железную дорогу. До Тобольска 
она так и не дошла из-за непреодолимых 
болот за Новым Тапом. После прекраще-
ния строительства расформировали и ко-
лонию в Щучьем.

Ольга Баркова, директор Щучинского  
психоневрологического интерната, рас-
сказала, что на базе существовавших ба-
раков, жилых и иных помещений, в кото-
рых размещались осуждённые, конвой, 
персонал и имущество колонии, в конце 
войны решено было организовать лечеб-
ное учреждение. В 1944 году в Щучье на-

чали привозить детей-инвалидов детства 
из детского дома, что в Верхнем Бору под 
Тюменью. Сюда же поступали эвакуиро-
ванные из Поволжья и Ленинграда ребя-
тишки с отклонениями в умственном раз-
витии. И в том же 1944-ом на лечение при-
возили участников Отечественной войны, 
получивших ранения в голову.

Дом инвалидов просуществовал вплоть 
до 1956 года. Часть фронтовиков, вы-
лечившись, разъехалась по просторам 
СССР. Но оставались больные, кому тре-
бовался ежедневный медицинский уход и 
лечение. Поэтому с 1956 года лечебное 
учреждение в Щучьем приобрело статус 
психоневрологического интерната.

Медицинский и обслуживающий персо-
нал тем временем строил жильё зачастую 
собственными силами. Вокруг интерната 
разрасталось поселение. В лучшие «за-
стойные» годы население Щучьего до-
стигало 240 человек. В интернате име-
лось подсобное хозяйство, где держали 
крупный рогатый скот, лошадей, обеспе-
чивали себя овощами. В деревне работа-
ли детский сад и начальная школа, мага-
зин, позднее даже была открыта опера-
ционная касса Сбербанка. 

В начале нынешнего июля вновь за-
крылся последний магазин, снабжавший 
жителей Щучьего товарами первой необ-
ходимости. Сегодня ищут подходящего ра-
ботника на вакантную должность продав-
ца. Операционная касса Сбербанка рабо-
тает, правда, только три дня в неделю. До-
школьные и школьные учреждения кану-
ли в Лету: детишек возят в посёлок Ком-
сомольский...

Как сообщил Евгений Михайлов, глава 
Тумашовской сельской администрации, 
сегодня в Щучьем по документам числит-
ся две сотни человек, из которых детей до-
школьного возраста 16 и 29 школьников. 
Чуть меньше четырёх десятков жителей 
деревни – пенсионеры, остальные – лю-
ди трудоспособного возраста.

Сегодня многие бывшие сотрудники 
интерната, вышедшие на пенсию, обза-
велись жильём кто в Заводоуковске, кто 

в Тюмени, как, впрочем, и действующие. 
Некоторые некогда жилые, но пустующие 
дома выставлены на продажу. Между тем  
вакантных должностей в интернате нет, 
наоборот, есть список желающих трудить-
ся в учреждении. Многие сотрудники ез-
дят сюда на работу из Заводоуковска, Ту-
машово и Падуна. Их доставляют на двух 
автобусах интерната.

Деревня Щучье жива, пока действует 
психоневрологический интернат. Не бу-
дет этого учреждения, скорее всего, не 
будет и деревни.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора
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• На приклубной площадке в Колесниково досугом сельской детворы занимаются
не только коллектив Дома культуры, включая обслуживающий персонал, 

но и старшеклассницы, которые каждую встречу начинают с танцевальной разминки. 

САДОВОДУ

НЕ ДАЙ СЕБЯ ОБМАНУТЬ!

• Культорганизатор Колесниковского ДК 
Елена Задорина учит лепить из солёного теста 

местную школьницу Полину Белову и Варвару Май, 
приехавшую на лето к бабушке из Заводоуковска.

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Укропный соус

Театр 18+

Пальма первенства

Первые в России
телефонные станции

Каникулы 
без забот и хлопот

Значение этого выражения надо искать в Древней Гре-
ции. Дело в том, что во время олимпийских игр в Греции 
победителей венчали не только лаврами, то есть лав-
ровыми венками, но и пальмовыми ветками. Получить 
пальмовую ветвь могли только победители в состязани-
ях. Это предполагало последующий почёт и уважение.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Что нужно: 200 граммов укропа, несколько зубчиков 
чеснока, 70 граммов оливкового  масла, половину чай-
ной ложки соли, две десертных ложки лимонного сока, 
чайную ложку лимонной цедры.  

Что делать: укроп помыть и мелко нарезать, добавить 
измельчённый чеснок, соль, сок и цедру лимона. Пере-
мешать. Влить масло. Погружным блендером всё тща-
тельно измельчить. Переложить в простерилизованную 
баночку, плотно закупорить. Хранить в холодильнике. 
Подходит к мясу, птице, рыбе, а также как заправка для 
различных салатов.

25 сентября 1881 года русское правительство утвер-
дило «Основные условия устройства и эксплуатации го-
родских телефонных сообщений в России». 

Первый контракт был заключён 1 ноября 1881 года 
между Министерством внутренних дел, в ведении кото-
рого находились средства связи, с одной стороны, и част-
ным предпринимателем, инженером фон-Барановым, с 
другой. Однако строить сеть фон-Баранов не захотел, а 
продал свои права Международной компании телефо-
нов Белла. Таким образом, компания Белла на многие 
годы стала монополистом в эксплуатации телефонных 
станций в крупных российских городах.

13 июля 1882 года начали работу первые телефонные 
станции в Петербурге, Москве, Одессе и Риге. В 1885-
1886 годах были оборудованы и открыты телефонные 
сети в Нижнем Новгороде, Либаве, Ревеле, Ростове-на-
Дону и Баку.

Первые телефонные станции в России работали с од-
нопроводными абонентскими линиями и выполнялись с 
использованием досок системы Гилеланда ёмкостью 50 
номеров каждая. 

На станциях работали одновременно несколько теле-
фонисток, соединявших абонентов. Вследствие громких 
разговоров на станции царили шум и неразбериха, ча-
сто возникали ошибки в соединении.

Позже устаревшие доски Гилеланда были заменены на 
коммутаторы шкафного типа, оборудованные индивиду-
альными абонентскими гнёздами и вызывными бленке-
рами. Каждый коммутатор был рассчитан на 200 одно-
проводных абонентских линий, что давало возможность 
расширить станцию и уменьшить число телефонисток. 

https://www.calend.ru

Универсальной подкорм-
кой считается раствор ко-
ровяка с водой (1:15). Он 
должен настояться в тече-
ние двух-трёх дней в гер-
метичной ёмкости. Под од-
но растение нужно вносить 
литр раствора. 

Можно использовать и 
раствор куриного помё-
та с водой в соотношении 
1:30. Он также должен на-
стояться в течение несколь-
ких дней в плотно закрытой 
ёмкости. Полученный со-
став также вносят из расчё-
та один литр под куст.

Хорошо питает растения 
и настой крапивы. Под-
готовьте десятилитровое 
ведро измельчённой кра-
пивы, залейте его до кра-
ёв тёплой водой и дайте 
настояться в течение не-
скольких дней. Поливать 
растения нужно из расчёта 
1-1,5 литра под куст.

Невероятные результа-
ты даёт дрожжевая под-
кормка. Эта питательная 
смесь как нельзя лучше 
способствует росту и пло-
доношению земляники са-
довой, а также подходит и 
для других растений. По-
пробуйте один из следую-
щих составов:

– сырые дрожжи (100 г) 
добавьте в ведро с тёплой 
водой (10 л), размешайте, 
оставьте на сутки и затем 
вносите под каждое расте-
ние по 0,5 литра;

– 0,5 килограмма живых 
дрожжей разведите в трёх-
литровой банке с тёплой 
водой и дайте настояться 
3-4 часа. Затем разбавь-
те смесь в 25 литрах во-
ды и поливайте ею кусты 
под корень;

– 5 граммов сухих дрож-
жей разведите в 0,5 литра 
воды и добавьте 20 грам-
мов сахара (1 столовая 
ложка). Через 2-3 часа раз-
бавьте смесь 25 литрами 
воды и вносите под каж-
дое растение один литр 
состава;

– к одной столовой лож-
ке сухих дрожжей добавь-
те 2 грамма аскорбиновой 
кислоты, 50 граммов саха-
ра, немного земли, 5 ли-
тров тёплой воды и дай-
те настояться в течение 
суток. Перед внесением 
подкормки её разбавляют 
10 литрами воды и вносят 
под один куст литр полу-
чившейся смеси.

https://www.ogorod.ru

Подкорми 
клубнику!

Дачники часто пренебре-
гают подкормкой клуб-
ники во время плодоно-
шения. А между тем, в это 
время, которое обычно 
не превышает две неде-
ли, растение тоже нуж-
дается в дополнитель-
ных веществах. 

В Заводоуковске активизировались 
мошенники, которые ходят по до-
мам и настойчиво предлагают так 
называемые комплекты аварийно-
го контроля воды.

Как сообщили в территориальном отде-
ле Роспотребнадзора, на днях на уловку 
жуликов купилась горожанка преклонно-
го возраста. Аферисты под видом работ-
ников ЖКХ проникли к женщине в кварти-

ру и сообщили, что планируется увеличе-
ние напора воды в трубах, поэтому необ-
ходимо срочно заменить гибкие шланги в 
ванной и на кухне. Пенсионерка повери-
ла псевдокоммунальщикам и заплатила 
за чудо-комплект свыше 16 тысяч рублей! 

На деле комплект аварийного контроля во-
ды оказался простым набором гибких шлан-
гов, которые можно приобрести в любом ма-
газине сантехники за 60-70 рублей за штуку.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

«Золотые» шланги

Этот театр современной драматур-
гии находится в Ростове-на-Дону в зда-
нии бывшей макаронной фабрики. Те-
атр 18+  знакомит зрителей с совре-
менными текстами, новыми театраль-

ными технологиями и актуальным театром в целом, ак-
тивно взаимодействуя с местной арт-средой – художни-
ками и музыкантами. 

Театр возник в 2013 году по инициативе бизнесмена 
Евгения Самойлова и режиссёра Ольги Калашниковой. 
Художественный руководитель театра – известный мо-
сковский режиссёр, лауреат национальной премии «Зо-
лотая маска» Юрий Муравицкий. 

Театр ориентируется на прогрессивного зрителя, ко-
торый готов к экспериментам с формой и действием на 
сцене, ведь Театр18+ – единственное место в городе, 
благодаря которому можно отправиться на спектакль-пу-
тешествие по улицам старого Ростова, в бывшем поме-
щении склада увидеть спектакль-хоррор (жанр ужасов и 
мистики), узнать в постановке себя и своего начальника 
или оказаться прямо на сцене рядом с главным героем. 

Помимо спектаклей в театре  проходят открытые твор-
ческие встречи, лекции ведущих современных деятелей 
культуры, мастер-классы, читки самых актуальных совре-
менных текстов, музыкальные концерты и кинопоказы.

https://teatr18.ru/

В округе и за его пре-
делами в июне органи-
зованно отдохнули свы-
ше трёх тысяч юных за-
водоуковцев, столько 
же ребятни отдохнёт и 
в июле.

Первая смена в при-
школьных лагерях, на 
дворовых, спортивных 
площадках и профиль-
ных сменах уже завер-
шилась. Педагоги прове-
ли для мальчишек и дев-
чонок интересные, позна-
вательные программы. 

Не менее увлекатель-
ные занятия ждут детвору 
и в июле. С середины этой 
недели не смолкают дет-
ские голоса в учреждени-
ях культуры округа. В сёлах 
ежедневно на 26 досуго-
вых площадках в ДК и клу-
бах школьники весело про-
водят каникулы. У каждой 
площадки своё название. 
Например, в Бигиле – это 
«Зов джунглей», в Гилё-
во – «Секретные матери-
алы», в Дроновой – «Бро-
дячие артисты», в Нижне-
ингале  – «Непоседы». В 
Мичуринском ребят ждут в 
«Городе счастья», а в Па-
дуне мальчишек и девчо-
нок приглашают в «Путе-
шествие Падунёнка». 

В Колесниково распах-
нула двери приклубная 
площадка «Академия 
творчества». Каждый ве-
чер сюда спешат 45 ребят 
от шести до 16 лет. Здесь 
работают три творческие 
студии: театральная, му-
зыкальная и декоратив-
но-прикладного творче-
ства. Ученики «Академии» 
участвуют в познаватель-

ных квестах  «Игра путе-
шествий», «Поэзия и музы-
кальная фантазия», «Азбу-
ка здоровья», в играх, кон-
курсах, экскурсиях по до-
стопримечательностям се-
ла, а также встречаются с 
интересными людьми. 

Практически каждый ве-
чер проводит с ребятнёй 
глава сельской админи-
страции Руслан Бетхаме-
тов. Не редко с рассказа-
ми о знаменитых людях се-
ла, его истории приходят на 
площадку ветераны. До 20 
июля юных колесниковцев 
ожидают «культурные по-
гружения» в мир искусства, 
творчества, фантазии и про-
сто хорошего настроения! 

– В одной популярной 
песне поётся, что «лето – 

это маленькая жизнь». 
Для колесниковской дет-
воры эти строчки стали 
девизом летних каникул, 
– делится специалист по 
методике клубной рабо-
ты Колесниковского дома 
культуры Алла Максимен-
ко. – На нашей площадке 
время пролетает незамет-
но: то концерты, то лепка, 
то рисование… Не успе-
ем оглянуться и уже по-
ра прощаться. Утешает 
одно – в августе нас всех 
ждут новые впечатления, 
мастер-классы и развле-
чения! Уверена, что вре-
мя, проведённое на на-
шей площадке, не прой-
дёт бесследно для ребят. 

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора


